

GOBIERNO DE PUERTO RICO

20^{ma.} Asamblea
Legislativa

1^{ra.} Sesión
Ordinaria

SENADO DE PUERTO RICO

R. del S. 77

4 de marzo de 2025

Presentada por la señora *Barlucea Rodríguez*

Referida a la Comisión de Asuntos Internos

RESOLUCIÓN

Para ordenar a la Comisión de _____ del Senado de Puerto Rico, a realizar una investigación exhaustiva sobre las razones por las cuales no se ha culminado la construcción de la carretera PR-385, conocida como el Desvío Sur, del Municipio de Peñuelas; y para otros fines.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Por más de quince años los residentes del Municipio de Peñuelas aguardan por la culminación de la construcción de la carretera PR-385, conocida como el Desvío Sur, ubicada en dicho municipio. El propósito de dicha vía es reducir el tránsito de vehículos por una de las vías principales del pueblo, la Calle Luis Muñoz Rivera. En esta calle se ubican las escuelas Adolfo Grana, Daniel Webster y Rafael Irizarry, por lo que la seguridad de los niños, padres, maestros y toda la comunidad escolar se ve comprometida.

Por otro lado, la congestión de tránsito en la Calle Luis Muñoz Riva en las horas pico afecta la calidad de vida de los residentes de este municipio y provoca accidentes con frecuencia. Además, pone en peligro la vida de aquellos que sufren una emergencia médica y tienen que trasladarse de las áreas sur y este del municipio, cuyas facilidades médicas para atender estas situaciones se encuentran en el área noroeste.

Según la información provista por el Municipio de Peñuelas, para culminar la construcción de la carretera PR-385 resta la pavimentación de un tramo de aproximadamente cuatrocientos cincuenta metros (450m). Esto, a pesar de que varios secretarios del Departamento de Transportación y Obras Públicas se han comprometido con terminar este proyecto.

Unas tres mil trecientas veintiséis (3,326) residencias están ubicadas en los barrios de Santo Domingo, Macaná, Alturas de Peñuelas 1, 2 y Extensión, Reparto Kennedy, Jaguas y el Barreal, Brisas del Guayanés, Peñuelas Valley y Mira Monte, Urbanización Colinas de Peñuelas, La Carrajada, Coto Quebrada y Matos. Estas comunidades tendrían acceso directo a esta carretera. Es por lo que, según los estimados más conservadores, una vez realizadas las obras de construcción en el Desvío Sur, se beneficiará alrededor de la mitad de los residentes del Municipio de Peñuelas.

A la luz de lo anterior, el Senado de Puerto Rico entiende necesario realizar una investigación para conocer las razones por las cuales el proyecto de construcción de la carretera PR-385 no han culminado luego de transcurrido más de veinte (20) años de su comienzo. A esos fines, se le ordena a la Comisión de _____ del Senado a realizar dicha investigación e informarle al Cuerpo de sus hallazgos, conclusiones y recomendaciones.

RESUÉLVESE POR EL SENADO DE PUERTO RICO:

1 Sección 1.- Se ordena a la Comisión de _____ del Senado de Puerto
2 Rico, a realizar una investigación exhaustiva sobre las razones por las cuales no se ha
3 culminado la construcción de la carretera PR-385, conocida como el Desvío Sur, del
4 Municipio de Peñuelas.

5 Sección 2.- La Comisión rendirá un informe con sus hallazgos, conclusiones y
6 recomendaciones, así como las acciones legislativas y administrativas que deban

- 1 adoptarse con relación al asunto objeto de estudio, en un término de noventa (90)
- 2 días contados a partir de la aprobación de esta Resolución.
- 3 Sección 3.- Esta Resolución entrará en vigor inmediatamente después de su
- 4 aprobación.